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Le rideau est tombé sur 2017. Rappelons-nous, il y a un an, nous étions 
dans l’effervescence des élections nationales qui s’annonçaient : un 
nouveau président pour la France, une nouvelle députée pour notre 
territoire, des résultats démocratiques,...

Formulons le vœu pour notre pays que la France aille toujours mieux 
dans le respect de chacun et pour le bien-être de tous.

En 2017, les travaux de réhabilitation du Pont de Cubzac se sont 
achevés. Les délais ont été tenus, les engagements du Département 
pour accompagner les commerçants respectés. Cette restauration 
ambitieuse assure la pérennité d’un ouvrage précieux pour notre 
commune.

Déjà 3 ans que l’équipe municipale a pris ses fonctions et que j’ai le 
plaisir de travailler avec des élus qui ne ménagent ni leurs temps, ni 
leur implication au quotidien.
Dans les 3 ans qui viennent, nous serons toujours aussi engagés 
et attentifs pour que Cubzac-les-Ponts continue à se développer, à 
s’embellir, à apporter à ses habitants les services vitaux pour nos 
communes rurales. Nous continuerons à faire entendre notre voix et 
nos choix. Ainsi, je me suis attaché ces derniers mois à dire qu’il n’est 
pas acceptable : 

• que tous les jours, nous soyons bloqués dans les embouteillages sur 
l’ensemble de nos routes,

• que les transports en commun, notamment ferroviaires, ne donnent 
pas une entière satisfaction aux utilisateurs,

• que certains élus métropolitains désignent nos communes pour 
aménager un parking d’une grande superficie pour garer les ca-
mions, notamment aux heures de pointe,

• que toutes les richesses et bassins d’emplois soient concentrés et 
gardés avec férocité sur un même territoire. Il faut donner à chacun 
la possibilité de se développer : comme l’ensemble du Cubzaguais, 
notre commune est attractive, nous devons avoir la liberté de dyna-
miser les pôles économiques.

Demain, les élus continueront à maîtriser l’évolution de l’urbanisme en 
se souciant des humains, en ne cédant pas à la pression foncière.

Les dernières statistiques officielles de la population confirment cet 
engagement. Nous sommes 2 466 habitants et je souhaite la bienvenue 
à toutes les personnes qui ont décidé de venir s’installer sur notre 
commune en 2017. Elles pourront apprécier l’ensemble des services 
publics et privés de proximité, médicaux et sociaux, le dynamisme 
commercial de la commune, mis en place et soutenu par les élus et le 
personnel municipal.

A la lecture de ce magazine vous pourrez constater les actions 
engagées. Il reste encore beaucoup à réaliser. Cependant, au moment 
de construire les prochains budgets, nous serons certainement 
contraints de revoir nos engagements, de faire des choix difficiles face 
à la diminution répétée des financements divers.

Ne désespérons pas, développons notre imagination et notre 
solidarité, croyons en notre avenir au sein de la nouvelle entité du 
«  Grand Cubzaguais communauté des communes » qui regroupe 
16 communes et près de 34 000 habitants.

Je vous souhaite un bonheur partagé pour 2018,

Le maire, Alain TABONE
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Dimanche 04
LOTO Joyeux Cubzac (15h00)

Dimanche 11
LOTO A.C.C.A. (15h00)

Dimanche 25
LOTO Pétanque (15h)

MARS

Dimanche 04
LOTO Sauvons Cubzac (15h00)

Dimanche 11
LOTO A.C.C.A. (15h00)

Samedi 17
Stage Gym volontaire  

Dimanche 18
Carnaval Parents d’élèves

Samedi 24
Film débat C.C.A.S.

Dimanche 25
LOTO Pétanque (15h00)

Samedi 31
Chasse à l’œuf Parents d’élèves

AVRIL

Dimanche 08
Vide grenier Comité des fêtes

Vendredi 20
Générale théâtre Amicale Laïque

A.G A.C.C.A. (20h30)

Samedi 21
Soirée théâtre Amicale Laïque

MAI

Jeudi 03
C.A. Joyeux Cubzac 

Dimanche 06
Repas A.C.C.A. 

Samedi 12
Bal Country

Dimanche 13
Marché aux fleurs Comité des fêtes

Dimanche 20
Parents d’élèves

Vendredi 25
Générale Variétés Amicale Laïque

Samedi 26
Soirée Variétés Amicale Laïque

Lundi 28
Montage scène Amicale Laïque

JUIN

Vendredi 01
A.G Amicale Laïque

Samedi 02
Repas après chorale

Concert Mélodia (Eglise)

Dimanche 03
Spectacle enfants Amicale Laïque

Vide grenier pétanque (stade)

Mercredi 06
Répédition Gala de danse

Vendredi 08
Générale Gala de danse

Ecole Film classe de neige (19h30)

Samedi 09
Spectacle Gala de danse

Lundi 11
Démontage Scène

Samedi 16
Repas de l’Amicale Laïque

Expo peinture Amicale Laïque

Dimanche 17
Expo peinture Amicale Laïque

Vendredi 22
Fête de la musique

Jeudi 28
Repas Joyeux Cubzac

Samedi 30
Fête de l’école

Août 2018

Vendredi 24, samedi 25 
& dimanche 26
Fête locale

â Etat civil
 La rubrique Etat civil est l'une des plus lues dans le bulletin municipal, pourtant la loi, au nom du respect 
de la vie privée, oblige désormais la Municipalité à obtenir le consentement d’un administré avant toute 
publication. Si vous souhaitez faire part d’un avis de naissance, de mariage ou de décès dans le journal 
municipal, merci de le faire savoir à la mairie.
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â Vœux

Le 12 janvier, Alain 
Tabone, son conseil 

municipal et les 
jeunes élus du conseil 
municipal des jeunes, 

présentaient leurs 
vœux à la population.
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â Sécurité
Avec la mise en circulation de la LGV, LISEA mène une grande 
campagne de sensibilisation sur la sécurité autour des voies. 
Les trains circulent quotidiennement à 320 km/h et parcourent 
90 mètres par seconde. Toute personne pénétrant dans le do-
maine ferroviaire s’expose à un danger de mort par heurt avec 
un train ou par électrocution, mais aussi à des poursuites pé-
nales. Afin de prévenir tout incident ou accident, sensibilisez 
les plus jeunes qui n’ont pas conscience des dangers encourus.

â Parking à camions, non, c’est non ! 

La mobilisation générale contre l’installation d’un parking à camions sur 
l’aire de l’Estalot ne s’est pas démentie en 2017. Au contraire ! Elus, asso-
ciations, riverains ont profité de toutes les occasions pour manifester leur 
désaccord et attiré l’attention des médias, des grands élus, de la dépu-
tée et du préfet. « Notre détermination pourrait porter ses fruits, indique le 
Maire, puisque des bruits courent selon lesquels l’Etat aurait changé d’avis. 
Nous restons vigilants et attendons des engagements précis. »

â Un nouveau médecin à Cubzac 
Bonne nouvelle pour les Cubzacais car, entre plusieurs possibilités, c’est 
Cubzac qu’a choisi un nouveau médecin généraliste pour ouvrir son ca-
binet. « Elle a été sensible à l’attractivité de la commune et à sa croissance 
démographique, explique le Maire, Alain Tabone, mais aussi à notre ac-
cueil, à l’envie que nous avons manifesté et aux efforts entrepris pour 
trouver un local et le mettre à sa disposition. » Ainsi, à côté de l’église, 
la cure, qui appartient à la commune, a fait l’objet de gros travaux de ré-
habilitation, notamment au rez-de-chaussée où l’espace a été rénové et 
réagencé en partie par les services techniques pour installer un cabinet 
médical neuf et fonctionnel. « Je me réjouis doublement, souligne le Maire, 
d’une part, nous entretenons et valorisons le patrimoine, de l’autre, nous 
permettons à un nouveau professionnel de santé de proposer un service de 
proximité à notre population. »
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Rentrée 2017/2018
Nouveaux rythmes, nouveaux horaires, nouvelles organi-
sations, tout ce qu’il faut savoir sur la rentrée 2017/2018.

â Un effectif stable de 310 enfants pour 12 classes
Maternelle : 119 enfants
Elémentaire : 191 enfants

â Le retour à la semaine de 4 jours
Depuis juin dernier, le décret d’assouplis-
sement des rythmes scolaires permet au 
Directeur académique des services de 
l’Education nationale (Dasen) d’autoriser 
le retour à la semaine de 4 jours. « En fin 
d’année scolaire, nous avons consulté les 
enseignants, le Conseil municipal des jeunes 
et, bien sûr, les familles. Sur les mêmes posi-
tions que les enseignants (80%), les parents 

se sont prononcés à 70% pour le retour à 4 
jours. Nous, élus, avons donc suivi l’avis ma-
joritaire de la communauté éducative. Nous 
avons déposé et obtenu une dérogation. » 
Depuis septembre, de nombreux enfants 
profitent du mercredi pour se reposer 
mais, pour ne pas pénaliser les parents 
qui travaillent, la commune a mis en place 
un accueil extrascolaire le mercredi matin 

de 7h à 11h45 : « Les enfants sont encadrés 
par des agents diplômés en animation. A 
11h45, les enfants sont emmenés en bus au 
centre de loisirs où ils déjeunent et passent 
l’après-midi. Dès la rentrée 2018, si les autres 
communes de la CdC repassent, elles aussi, 
à 4 jours, les familles devront s’adresser à la 
CdC pour les inscriptions au centre de loisirs 
le mercredi toute la journée. »

â Cantine
Avec désormais 2 services bien distincts (maternelle, CP, CE1, CE2/CE2, CM1, 
CM2) et une nouvelle organisation par pôle sous la responsabilité de chefs 
de table, la restauration scolaire peaufine son organisation. Dans les as-
siettes, toujours des produits frais, bios ou issus de circuits courts et cuisinés 
sur place. 
-> 250 à 260 repas par jour

Pensez-y !
Les menus de la cantine sont accessibles en ligne sur le site Internet de 
la Ville : www.mairie-cubzaclesponts.com

â A l’accueil 
périscolaire
Ouvert le lundi, mardi, 
jeudi et vendredi, l’ac-
cueil périscolaire tra-
vaille de concert avec 
l’école et explore, cette 
année, un nouvel uni-
vers, celui des grandes 
inventions humaines. 
Après l’espace, retour 
vers le passé !

â Classe de neige
Du 5 au 9 février, une quarantaine d’enfants de CM2 sont 
partis à Gèdres en classe de neige.
Budget : 12 401€ dont 60% pris en charge par la Municipa-
lité. 

Nadia Bridoux-Michel, 
adjointe

à l’éducation

Les nouveaux horaires de 
l’école maternelle :

De 8h35 à 11h45
De 13h30 à 16h20

 
Les nouveaux horaires de 

l’école élémentaire :
De 8h30 à 11h50,
De 13h35 à 16h15

 Messages civiques ! 
Merci aux parents d’élèves de respecter 
le code de la route en matière de sta-
tionnement devant l’école primaire : tous 
les jours, certains parents stationnent de-
vant l’école sur la bande jaune continue. Ils 
bloquent la circulation, gênent le passage 
du bus de ramassage ce qui occasionne des 
retards, mais surtout ils rendent dangereuse 
la descente des enfants. 

SOS vêtements oubliés !

Devant le nombre de vêtements oubliés tous 
les jours, ceux-ci seront exposés à l’école à 
chaque veille de vacances et à chaque ren-
trée. Pensez à mettre une étiquette au nom 
de vos enfants. Les vêtements non réclamés 
seront apportés au Secours Populaire.

A notez dans vos agendas
• Le 30 mars, de 18h à 20h : exposition liée 

au défi scientifique « Faites des sciences ».
• Le 30 juin : spectacle, kermesse et fête de 

l’école au port.

Goûter de Noël
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Une année intense pour le 
Conseil municipal des jeunes
Elus il y a juste un an, Léna, Maïane, Louise, Rose, 
Tom, Eloïse, Demsey, Ana et Léo se sont totalement 
investis dans leur rôle de jeune conseiller municipal. 
Sécurité, solidarité, intergénérationalité, petit retour 
sur un an de mandature.

Février 2017
1ère séance du nouveau Conseil 
municipal des jeunes, en pré-
sence des élus et du directeur 
de l’école. A partir des profes-
sions de foi de chaque jeune, les 
premières idées fusent. La pro-
position de mettre un passage 
pour piétons en face de la rue du 
stade est présentée à la Commis-
sion voirie puis votée en Conseil 
Municipal.

Avril/mai 
Travail sur deux campagnes d’affi-
chage, la première pour interpel-
ler les parents qui fument devant 
l’école, la seconde, plus large qui 
invite chacun à veiller au respect de 
la propreté de la commune.

Juin
Le jour de la kermesse, les jeunes élus 
tiennent un stand pour collecter des 
denrées au profit du CCAS et lancent 
leur campagne de sensibilisation 
« Laisse ma commune propre ! »

Octobre rose
Dans le cadre d’octobre rose, les 
jeunes élus ont rencontré des an-
ciens et évoqué avec eux la vie d’au-
jourd’hui et la vie d’avant. Une ren-
contre qui pourrait mener jusqu’à 
un projet commun pour préserver 
la mémoire du passé.

Halloween : toujours solidaire, le 
CMJ a participé à la décoration de la 
salle de bal, et à tour de rôle, les jeunes élus ont récolté et trié les dons des parti-
cipants soit au total, 8 caisses de produits alimentaires ou d’hygiène.

Novembre
Le 9 décembre, dans le cadre d’une grande journée d’animation organisée par le 
CCAS et les associations pour le téléthon 2017, le CMJ a organisé un cross dans le 
parc municipal (1 euro le tour au profit du Téléthon) et tenu un stand de pâtisse-
ries et de boissons.

â Les projets 2018 du CMJ
• Une campagne contre l’incivilité rou-

tière

• L’organisation d’une journée pour net-

toyer la nature

• L’installation de nichoirs pour les oi-

seaux dans le parc municipal

• La découverte du patrimoine local avec 

pour objectif de pouvoir devenir les 

guides de la Ville le temps des journées 

du Patrimoine.

â Le point de vue sur CMJ 
sur le retour à la semaine 
de  4 jours 
Les élus du CMJ sont satisfaits du retour 

à la semaine de 4 jours, même Anna 

qui s’était exprimée contre lors du vote, 

confie sa satisfaction car elle peut se re-

poser.

â Un grand merci aux élus 
du CMJ
« Le Conseil Municipal des adultes est 

très attentif aux travaux du CMJ et a 

déjà réalisé plusieurs de ses demandes 

(passage protégé rue du stade, jeux de 

cour,…). Mais au-delà du matériel, nous 

avons la chance d’avoir une jeune équipe 

qui fait preuve de beaucoup de maturité, 

de solidarité et de sens de l’engagement. 

C’est un plaisir de travailler avec eux. » 

Des diplômes Téléthon pour le CMJ

Cyril Chérigny,
adjoint à la Jeunesse et

citoyenneté
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Halloween, 
la fête solidaire
Organisé pour la 3e fois par les parents d’élèves, le CCAS, 
le Comité des fêtes et le Conseil municipal des jeunes, 
Halloween Solidaire a remporté un grand succès. La gé-
nérosité des petits monstres et autres sorcières a permis 
de réapprovisionner le stock de la Banque Alimentaire de 
la commune en produits d'hygiène et denrées non péris-
sables.

Faire monter les séniors dans le bus 
du numérique
Le 25 septembre, les 4 et 18 décembre dernier, à l’invitation du CCAS de la 
commune, le bus numérique faisait halte sur le port de Cubzac.

Pour initier les séniors au numérique et réduire la fracture avec les jeunes générations, le Dé-
partement et la Carsat Aquitaine expérimentent un projet innovant : le bus numérique. Equipé 
de 12 postes informatiques et de tablettes, il propose des ateliers gratuits et très concrets : 
rester en lien avec ses proches (Skype, réseaux sociaux,…), dématérialiser ses démarches ad-
ministratives ou utiliser sa messagerie, son appareil photo et sa clé USB. « Avec des ateliers pour 
les débutants et pour les plus confirmés, ces journées se sont très bien passées. Les nombreux par-
ticipants ont plébiscité la formule et l’ambiance très conviviale. » Pour répondre à la demande, le 
CCAS travaille à pérenniser ces initiations au numérique.

Maribel Robert-Soares,
adjointe
au CCAS

Tous unis pour Octobre rose
Organisé pour la 1re fois avec la quasi-totalité des associations de la commune, Octobre 
rose s’est déroulé le temps d’un week-end commencé par une randonnée nature ani-
mée par Achillée et Ciboulette à la découverte de la flore locale et par un apéro offert 
par le club de foot. Exposition photo des pêcheurs au port, ateliers de gymnastique 
volontaire et un moment fort : la projection du film de Julio Medem, Mama, qui raconte 
l’histoire d’une jeune mère d’un petit garçon de 10 ans atteinte d’un cancer du sein. 
Plutôt que de se laisser abattre, elle décide alors de vivre pleinement chaque instant. 
« Le film était suivi d’un débat autour de la prévention animé par un oncologue et un méde-
cin généraliste de la commune. Les échanges ont été très riches et très émouvants. »
Le lendemain, les séniors et toute l’équipe du Conseil Municipal des Jeunes se sont re-
trouvés pour un grand moment d’échanges et de transmission. « L’école, la guerre, l’uti-
lisation des plantes, le lavoir, la pêche,… les séniors ont évoqué leur quotidien d’autrefois 
donnant aux enfants de nouvelles idées pour recueillir et conserver tous ces témoignages. »
Les fonds récoltés, soit 521€ ont été intégralement reversés à la Ligue contre le 
cancer. 

Merci !
Un grand merci à tous et tout particulièrement au Joyeux Cubzac, à la gymnastique 
volontaire, au tennis club, à l'association des pêcheurs et plaisanciers, au football club 
de Cubzac et à l'association Sauvons Cubzac. Sans oublier nos séniors nous vous re-
mercions pour ce très bel échange. Merci à Jacqueline Caillaud, Christian Capdebos, 
Suzanne Raynal, Gilbert Fortin et Lili Puyjalon.
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Les fêtes pour les agents 
Comme chaque année, le père Noël est passé pour les enfants des agents mu-
nicipaux. Pour les adultes, après la remise de médailles du travail à 3 agents 
(Florence Palacin, Véronique Bourinet et Isabelle Barrière), la journée s’est ter-
minée par un très bon repas suivi d’une soirée dansante.

â Le CCAS, pour soutenir 
les plus fragiles 

Dédié aux personnes vulné-
rables et qui ont besoin d’aide, 
le Centre Communal d’Action 
Sociale est aussi un service 
d’accueil, d’écoute et d’infor-
mation de proximité ouvert à 
tous les Cubzacais.

Le CCAS est un service public municipal 
dont la vocation est d’aider et d’accom-
pagner les personnes les plus vulné-
rables de la commune, les familles en 
difficulté, les personnes âgées ou han-
dicapées. « Dans de multiples domaines 
et toujours “sur-mesure“ après analyse 
de la situation de la personne et de ses 
besoins, l’aide du CCAS peut prendre plu-
sieurs formes : en plus des aides légales 
(dossier de prise en charge du handicap, 
de la dépendance, demande d’alloca-
tions, d’heures d’aide-ménagère,…), 
nous pouvons accompagner les per-
sonnes ou familles en difficulté et, après 
étude et analyse de leur situation, leur 
proposer une aide adaptée à leurs be-
soins. »

â Maintenir le lien social
Qu’il s’agisse du repas des aînés ou 
de la distribution de colis gourmands 
pour Noël, l’objectif est double : por-
ter un peu de douceur en fin d'année 
et aller à la rencontre de nos anciens. 
Cette année encore, les élus iront distri-
buer les colis à domicile, « Un moment 
toujours attendu non seulement parce 
qu'il s'agit d'un cadeau "gourmand" mais 
également parce qu’il va de pair avec une 
visite et un moment passé à échanger 
des nouvelles. Une action doublement 
solidaire double puisque ce colis com-
posé de conserves fines et de produits 
gastronomiques est fabriqué à L'E.S.A.T. 
Saint-Jean (Établissement et Service 
d'Aide par le Travail) qui accueille 65 tra-
vailleurs handicapés. »

Repas des aînés,
une nouvelle organisation 
Le repas des aînés est une tradition à laquelle tous sont très attachés. Néan-
moins, les séniors sont de plus en plus nombreux et pour que cet événement 
se déroule dans de bonnes conditions de sécurité, notamment en ce qui 
concerne la capacité de la salle, les modalités d'invitation vont changer. Ainsi, 
les personnes nées en 1953 seront invitées au repas à partir de 2020, celles 
et ceux qui sont nés en 1954, en 2022. Une nouvelle mesure qui permet de 
pérenniser la tradition.

 Avec près de 170 convives cette année, le repas des ainés a été animé
par le Comité des fêtes sur le thème du Cabaret !

Maribel Robert-Soares,
adjointe
au CCAS
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Après plusieurs exercices budgétaires 
consacrés à la réhabilitation totale du 
groupe scolaire et de ses abords, 2017 a 
été une année riche en investissements 
sur le reste du patrimoine communal. 
Plusieurs objectifs : préserver, embellir le 
patrimoine commun et l’adapter aux be-
soins d’aujourd’hui.

Une mairie plus accueillante
Les locaux sont opérationnels depuis quelques semaines et, de l’avis de tous, fonctionnels et confortables. « Avec une population 
qui augmente et du personnel municipal supplémentaire, nous 
avions besoin de nouveaux bureaux, d’un accueil plus qualitatif 
et de confort tant pour les visiteurs que pour nos agents. » C’est 
donc tout l’espace du rez-de-chaussée de la Mairie qui a été 
repensé. 
Désormais ouvert sur le parc, l’espace d’accueil lumineux et 
chaleureux donne sur les 3 nouveaux bureaux pour les agents 
administratifs. « Nous avons travaillé en concertation avec ces 
agents qui sont les premiers à vivre et à travailler dans les locaux. 
Agencement, climatisation et jusqu’au choix des couleurs, leur 
confort de travail était l’une de nos priorités. »
Sur le reste du rez-de-chaussée, la réflexion est lancée : « 
Dans un bâtiment qui a un potentiel énorme, nous avançons par 
tranches et en fonction de nos possibilités budgétaires. La pro-
chaine étape sera la création d’un nouveau bureau puis l’exten-
sion de la salle des mariages et, à plus long terme, la rénovation 
de la façade de la Mairie. »

Qu’en pensent les principaux intéressés ? 
« Depuis 32 ans que je suis là, l’accueil a évolué plusieurs fois et 
toujours en mieux ! Dans des bureaux clairs, mieux isolés, plus 
confortables, notre matériel informatique a été changé et nous 
avons pu améliorer notre organisation. Avec un roulement un 
jour sur deux, l’une de nous assure l’accueil tandis que l’autre 
peut se concentrer et travailler dans un bureau plus calme. Nous 
pouvons aussi accueillir de manière confidentielle les entretiens 
qui demandent de la discrétion. Un grand merci à l’équipe muni-
cipale qui a accédé à nos demandes ! »

Francine Grohlier

Gérard Bagnaud, 
1er adjoint, en charge du 

patrimoine

Isolation du 1er étage
Avec pour objectif des économies d’énergies, les huis-
series ont toutes été changées au profit de fenêtres 
à double vitrage RT 2012 à l’étage de la Mairie où les 
combles ont aussi été isolés.
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â Toiture neuve à la salle 
des fêtes
En novembre dernier, la toiture de 
la salle des fêtes a été entièrement 
refaite et étanchéifiée. « C’est une 
étape importante dans la rénovation 
complète de ce bâtiment très sollici-
té toute l’année, notamment par les 
associations de la commune. Nous 
avions déjà changé la chaudière, nous 
étudions aujourd’hui la possibilité de 

financer la réfection des sols, les plafonds et les peintures. » 

â Sécurisation du châ-
teau des 4 fils Aymon
Après la chute de quelques moel-
lons, le site a été mis en sécurité 
pour un budget de 4 000€.

Le pont Eiffel s’inscrit dans la durée
Après plusieurs mois de chantier, les travaux se sont terminés sur le Pont 
Eiffel par l’inauguration, le 15 décembre dernier, de la nouvelle passerelle 
cyclo-piétonne. Car au-delà de la préservation du patrimoine girondin et 
de la mise en sécurité de la route, le Département a souhaité l’inscrire dans 
les objectifs du développement durable et de la mobilité. En effet, même s’il 
portait, lors de sa mise en service, en 1883, le nom de « pont des piétons », 
le pont sur la Dordogne ne comportait jusqu’ici que deux trottoirs de 80 
cm qui ne permettaient pas un passage confortable, au ras de la circula-
tion routière. Le nouveau cheminement, long de près de deux kilomètres, 

permet le franchissement de la Dordogne à pied ou à vélo, et constitue le premier maillon de la future connexion entre les 
projets européens de liaisons cyclables. 

Ce qu’il faut retenir des travaux
• Ils ont consisté en d'importants travaux de consolidation 

des piles et de restauration des maçonneries. 
• Ils ont duré de mars 2016 à décembre 2017. Le pont a été 

coupé à la circulation entre le 5 septembre et le 20 no-
vembre 2016. 

• Des précautions particulières ont été prises pour préserver 
l'environnement : protection des bulbes de plantes sau-
vages recouverts par les pistes de chantier, installations de 
nichoirs à oiseaux et chauves-souris sur les maçonneries. 

• Une commission d’indemnisation a été mise en place pour 
examiner la situation des commerçants, artisans et agriculteurs que cette coupure a pu mettre en difficulté.

• Le Département de la Gironde a financé la réhabilitation du pont Eiffel à hauteur de 25 millions d’euros, avec une partici-
pation de l’État de 16 millions d’euros.

â Equipements sportifs
- Tennis : à la demande du club qui constatait que 
les gravillons abîmaient les cours, les trottoirs aux 
abords du tennis ont été refaits.
-> Budget : 6 000€

- Foot : vandalisé, le bardage des vestiaires du foot 
a dû être changé pour des matériaux garantis à vie.
-> Budget : 3 000€

En projet
â Le restaurant du port
Plus que jamais d’actualité, le restaurant du port fait 
l’objet de deux propositions d’architecte. « Avant de 
nous engager sur l’une ou l’autre, il est important de 
bien calibrer le projet, de mener une étude de marché 
et de prendre aussi en compte, les besoins de locaux 
pour les activités municipales. »
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Vincent Raynal,
adjoint au développement

durable

 Le geste civique 

Rentrer ses poubelles
Les poubelles n’ont pas vocation à rester sur les trottoirs en dehors des jours 
de collecte. Elles doivent être sorties au plus tôt la veille du jour de passage 
du camion d’enlèvement et rentrées le jour même. Car, au-delà de la pollution 
visuelle, pensez que la présence intempestive de vos poubelles constitue un 
obstacle contraignant les poussettes, les piétons et les personnes à mobilité 
réduite à emprunter la chaussée pour les contourner. Rentrer ses poubelles, 
c’est penser à la sécurité de chacun et faire un petit pas vers un mieux vivre 
ensemble ! 

Le saviez-
vous ?
Une ampoule classique 
consomme 75 watts, une am-
poule à led 17 watts.

Une ampoule classique dure 
20  000 heures, une ampoule à 
led 80 000 heures.

Eclairage public
L’éclairage public autour de l’église a été amélioré en 2017 : enfouissement des ré-

seaux aériens, mise en lumière et en valeur de l’édifice. « Conformément à la loi de 

2013, pour éviter la pollution visuelle et économiser l’énergie, cet éclairage sera program-

mé pour s’éteindre la nuit. »

Gros chantier, aussi, cette année, chemin de Lagrave : dans le lotissement Cheval 

Bayard, un poteau électrique qui menaçait de tomber a été enlevé ainsi que 2 autres 

implantés chez les riverains. A la demande de la Municipalité, le syndicat d'électrifica-

tion du Fronsadais qui a financé et pris en charge les travaux en a profité pour enlever 

les lignes en fil nu pour les remplacer par du fil torsadé mieux isolé.

A l’étude en 2018
Une étude est en cours sur le remplacement par des leds de toutes les ampoules à 

l’intérieur des bâtiments publics (mairie, école, salle des fêtes, …). 

A la clé : une durée de vie 4 fois plus longue et 75% d’économie d’énergie !

Ordures 
ménagères
Impasse de Mastas, le camion du Smicval 

ne pouvant reculer, la collecte individuelle 

a été remplacée par un point de collecte 

collectif. En concertation avec les riverains, 

les bacs ont été habillés de panneaux de 

bois décoratifs.

A l’étude en 2018
La réorganisation des tournées pour l’enlè-

vement des encombrants. Moins de jours 

pour la ferraille et plus pour les autres en-

combrants, la réflexion est en cours. Mais, 

rappelons-le, ce service municipal est ré-

servé aux personnes qui ne peuvent pas 

se rendre à la déchèterie.



MAIRIE
Adresse ................................................................49 avenue de Paris
Téléphone ..................................................................05 57 43 02 11
Fax .................................................................................05 57 43 92 47
Mail ...........................http://www.mairie-cubzaclesponts.com/
Site ......................................... www. mairie-cubzaclesponts.com
Horaires d’ouverture ...... 8h30-12h00 / 14h00-18h00 (19h00 le lundi)

ADMINISTRATION
Communauté de communes (CdC)
Adresse .. 44 rue Dantagnan, 33240 Saint-André-de-Cubzac
Téléphone ..................................................................05 57 43 96 37
Site internet ...............................http://www.cdc-cubzaguais.fr/
Agence postale
Adresse ................................................................20 avenue de Paris 
Téléphone ..................................................................05 57 64 25 06
Horaires d’ouverture
Lundi au vendredi  .......................... 8h30-12h00/14h00-17h30
Samedi..............................................................................8h30-12h00
Conciliateur de justice
Monsieur BRAUD ..................................................... 06 37 68 51 44
Permanence ............... 2e et 4e vendredi du mois de 14h00 à 17h00 à la CdC
Trésor Public ............................................................05 57 49 06 55

Supplément

à détacher

MEMENTO MUNICIPAL

CUBZAC LES PONTS

Carte Nationale d’identité / Passeport :
https://passeport.ants.gouv.fr

Carte d’Electeur
(Inscription du 1er Janvier au 31 Décembre de chaque année, pour l’année suivante)

Mairie du Domicile
Autorisation de sortie du Territoire pour un mineur

Mairie du Domicile
Carte Grise

En ligne : service public
Déclaration de naissance
Mairie du lieu de naissance

Mariage / PACS
Mairie choisie pour l’événement

Déclaration de décès
Mairie du lieu de décès

Copie intégrale ou extrait de l’acte de naissance, mariage, décès
Mairie de naissance, mariage, décès

Extrait de casier judiciaire
Casier judiciaire national de Nantes (02.51.89.89.51)

Les Formalités... où se renseigner ?



URGENCES / SANTÉ
Médecins
GROIZELEAU Dominique : 9 rue de la Peyrère ........... 05 57 43 60 42
MUNTEANU Florin : 18 avenue de Paris ....................... 05 57 43 03 16
GELLI Fanny : rue de la Cure                                                      
Infirmiers
LEVANDIER Karine : 18 avenue de Paris ........................ 06 01 29 04 83
Kinésithérapeutes/Ostéopathe
CRABIE Nicolas : 10 avenue de Paris .............................. 06 32 33 03 18
Centre de Secours
SDIS Saint-André-de-Cubzac ........................................... 05 57 94 01 50
Pharmacie
Pharmacie des Ponts Eiffel : 24 Avenue de Paris ....... 05 57 43 26 46



DÉCHETTERIE

SMICVAL ....................................... 05 57 84 74 00
Route de Port Neuf, 33240 Saint-Gervais

Heures d’ouverture : DU LUNDI AU SAMEDI
Période ÉTÉ :
du 1er mars au 31 octobre ...........de 9h à 12h et de 14h à 18h
Période HIVER :
du 1er Novembre au 29 février ..de 9h à 12h et de 13h à 17h

Déchèterie ouverte aux particuliers et aux professionnels



ENSEIGNEMENT / PÉRISCOLAIRE
Collège La Garosse ............................................... 05 57 43 12 36
270 Chemin du Gymnase, 33240 Saint-André-de-Cubzac
Collège Sainte-Marie (privé) ............................ 05 57 43 06 52
11 Rue nationale, 33240 Saint-André-de-Cubzac, 
Lycée Philippe Cousteau : ................................. 05 57 94 02 40
13 Rue Arnaudin, 33240 Saint-André-de-Cubzac, 
Centre de Loisirs et de garderie
Saint-Gervais / Aubie-et-Espessas : 
Renseignements et inscriptions : CdC ............. 05 57 43 96 37
Assistantes Maternelles
Voir le site de la mairie de Cubzac-les-Ponts
http://www.mairie-cubzaclesponts.com/

BIBLIOTHÈQUE
Adresse  ...............................................................10 avenue de Paris
Horaires d’ouverture :
Lundi .............................................................................. 15h30-17h00
Vendredi ....................................................................... 16h00-17h00
Samedi........................................................................... 10h30-12h30

SOCIAL
Assistante Sociale
MDSI Saint André-de-Cubzac ............................. 05 57 43 19 22
Délégué Territoriale d’Action Social (DTAS)
Mme ROBERT SOARES Maribel ........................... 05 57 43 02 11
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Des kilomètres de trottoirs, des parkings, des re-
prises de voirie, un effort budgétaire important a 
été consenti sur la voirie en 2017. 

â Le parking de la boulangerie
Après le rachat d’une parcelle, la pose des enrobés et le marquage au sol, 
les travaux du parking de la boulangerie sont achevés. Dangereuse, la 
sortie rue de la gare a été remplacée par une nouvelle entrée/sortie, rue 
François Mitterrand.
Les travaux ont été subventionnés en partie par la communauté de com-
munes au titre des aires de co-voiturage.

â Réfection complète des trottoirs : rue Cheval Bayard 
et de l’autre côté de la l’ancienne N10, la rue de l’église, la route de Saint 
Romain et la rue de la Peyrère.

â Reprise des rives de voirie et de certains ta-
bliers routiers : rue Cheval Bayard, rue de Meillac, rue de Bernes-
cut, impasse de la Côtelette, rue de la Pachette, rue de Bonnefond, rue de 
Conseillant, rue des Moulins et impasse de Mastas. 

â Un accès surbaissé sur le trottoir du terrain de la pétanque 
a été mis en place pour la fonction parking.

>> 150 000€

Jean-Pierre Prat,
adjoint

à l’urbanisme

 Le geste civique 
Les trottoirs sont réservés aux piétons, poussettes, personnes à 
mobilité réduite … Pas aux voitures.

 Il faut le savoir 
L'entretien du caniveau ainsi que le désherbage du trottoir sont 
à la charge des propriétaires riverains, n’hésitez pas à prendre 
votre balai ou votre pelle !!!

L’extension du cimetière à 
l’étude
La population ayant augmenté ces dernières années, la question d’une 
extension du cimetière est à l’ordre du jour : « Pour anticiper sur les besoins 
futurs, nous avons déjà racheté une parcelle mitoyenne de l’actuel cimetière et 
allons prévoir des travaux de clôturage, déboisement, nivelage et bornage. Ce 
sera aussi l’occasion de créer un parking qui manque aujourd’hui à l’est de la 
commune. »

Coup d’arrêt à 
l’urbanisation ?
Hormis un petit lotissement de 14 lots à Lombagne qui 
devrait être le dernier du mandat, il n’y a plus de grand 
terrain à bâtir sur la commune. Plus diffuse, l’urbanisa-
tion pourrait prendre une nouvelle forme avec l’accélé-
ration de la division parcellaire. « Nous étudierons les de-
mandes au cas par cas et en prenant en compte l’impact 
de la densification en termes de réseaux, accès, stationne-
ment, collecte des déchets, qualité du voisinage,… »
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Gérard Bagnaud,
président de

l’OMSSCA

Cubzac aux couleurs de Noël 
Cette année encore, sous la houlette de l’OMSSCA 
et avec la participation du comité des fêtes, le Noël 
Cubzacais a connu un franc succès avec, en pre-
mière partie de programme, le spectacle offert aux 
écoliers par la municipalité suivi d’un goûter servi 
par la commission école et, en soirée, le concert de 
Noël à l’église présenté par l’Amicale Laïque. 

Beaucoup de monde, cette année encore, au marché de noël 
où les enfants ont pu s'amuser dans les structures gonflables 
(Loisirmatic), se faire maquiller, se balader à poneys dans le 
parc de la mairie avec M.Claverau, se promener en calèche 
avec M.  Pascual dans les rues de Cubzac et 
parfois en compagnie du père Noël. Merci à 
lui de s’être aussi volontiers prêté au jeu des 
traditionnelles photos avec les enfants sur 
le stand des parents d'élèves. Rappelons-le : 
comme tous les ans, toutes ces animations 
étaient gratuites et ouvertes à tous pour que 
Noël reste un moment de fête et de convivia-
lité accessible.

Du côté des exposants, qualité et diversité 
étaient au rendez-vous : fromages, miel, dou-
ceurs gourmandes, vins, mais aussi de nom-
breux stands pour trouver de petits cadeaux 
(bijoux, maroquinerie,…).

Un grand merci à Martine Bagnaud, bénévole aux doigts de fée, pour la confection des décors ; Après des semaines de préparation, 
de découpage et peinture de grands panneaux, le Père Noël et les animaux du pôle nord étaient fins prêts pour décorer la scène et 
l’entrée de la salle.

â Retour sur la fête de la musique 2017

Gaieté et nostalgie au programme de la fête de la musique 2017 avec 
un groupe de Rockabilly, les PP PRUNE, qui a ouvert le bal avec des 
chansons des années 70/80 avant de laisser place au répertoire de va-

riétés du groupe  Neptune.

Comme tous les ans, la population a répondu nombreuse à l’invitation 
musicale et a profité, pour se restaurer, des grillades du boucher local 
Philippe Noyau, des brochettes de poissons de la poissonnerie l’Espa-
don de la Lande de Fronsac et de la buvette du comité des fêtes.

Merci !
« Merci à tous les bénévoles qui œuvrent tous les ans à nos côtés pour que ces manifestations soient 
réussies et qu’elles puissent offrir à nos concitoyens un moment de joie, de détente et de rencontres. »
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Sylvie Aman, 
commission communication

â Le site, l’outil pratique 
L’annuaire des associations, les horaires de collecte des déchets, les menus de la cantine, l’agenda des animations culturelles et 
toute la vie municipale, le site Internet de la Ville est régulièrement mis à jour et répond à toutes vos questions. 
Via les onglets de contact, il est aussi un outil mis à disposition pour faciliter un dialogue direct entre la Ville et ses habitants.
-> www.mairie-cubzaclesponts.com

â Facebook, la petite page qui monte
Elle compte 353 abonnés et permet une communication directe et 
interactive avec les Cubzacais. Le marché de Noël en direct, les tra-
vaux sur le Pont Eiffel, le programme de la fête locale, les dates des 
collectes alimentaires ou, tout simplement, un grand merci d’une 
maman pour la personne qui a ramené un doudou perdu en Mairie, 
une mine de partage de petites et grandes informations !
Page Facebook : Ville de Cubzac-les-Ponts

â Un panneau plus lumineux !
Il a certainement déjà attiré votre œil. Le nouveau 
panneau d’affichage installé devant la salle des 
fêtes est passé en version animée. « Plus ludique, 
plus visible, il permet une meilleure communication 
des messages. A terme, il pourra être relié à une ap-
plication pour smartphones. Les Cubzacais pourront 
ainsi recevoir les messages municipaux, et notam-
ment les messages d’alerte, en temps réel. »

communicacommunication |15
cubzac-les-ponts

Pour suivre l’actualité municipale, 
plusieurs outils sont désormais à votre disposition
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Les pages suivantes ont été rédigées et illustrées 
par les associations de la commune.

ACCA, la société de chasse 
L’A.C.C.A les Blaireaux les quatre fils Aymon, société de chasse de notre com-
mune, a enregistré 80 adhérents cette année, une baisse significative par 
rapport à l’année dernière (dix adhérents de moins). Bienvenue néanmoins à 
une nouvelle recrue féminine qui s’est vu attribuer une carte gratuite pour sa 
première année de chasse. 
Durant cette saison de chasse entre la battue effectuée en septembre, oc-
tobre et les deux de décembre ce ne sont pas moins de 16 sangliers de prélevés dont un affi-
chant un poids record de 132kg !

Cette année l’association a aussi acheté un gy-
robroyeur semi-forestier qui a permis d’effec-
tuer l’entretien de la zone humide de Cubzac. Ce 
broyage, suivant les préconisations de la fédération 

Départementale des chasseurs de la Gironde, a consisté à couper des bandes de différentes hauteurs 
pour permettre aux animaux de se nourrir et de se cacher. Les membres du bureau ont assuré l’entre-
tien des layons et des passages dans les bosquets et réhabilité le chemin dans les côtes. 
L’organisation de 3 ball-trap a eu un vif succès notamment celui de la fête locale du mois d’août où 
les responsables de l’ACCA ont eu le plaisir d’initier au tir des plateaux d’argile des non-chasseurs, 
comme monsieur le maire, des adjoints et même des femmes qui nous ont surpris par leur adresse 
dans cette discipline.

Encore une belle réussite pour l’organisation conviviale du repas traditionnel de la chasse à la salle 
des fêtes et des trois lotos pour le plus grand plaisir des joueurs. C’est grâce à une gestion saine et au 
travail du bureau ainsi qu’à la subvention de la mairie que nous remercions, que l’association peut 
entrevoir l’avenir avec sérénité.

Le Bureau
Président : d’honneur Alain TABONE, Président : Michel BARSE, Vice-Président : Laurent VAQUIER et 
Eddie PUYJALON, Trésorière : Lili DEVEZY, Secrétaire : Claude DEVEZY
Membres du conseil d’administration : Roger BOURDON, Daniel HELIE, Mickaël GUICHARD, Sylvain 
SANCHEZ, les membres actifs : Cathy et Gilles FOURRAGEAT, Yvette VINCENT, Yvette CAPDEBOS et 
Josiane LATOUR.

Attention !
Le président ayant été harcelé ver-
balement et par courrier à de mul-
tiples reprises par des personnes 
jamais satisfaites de la gestion 
actuelle, décide de démissionner 
de l’ACCA, par soutien, le bureau 
au complet décide de le suivre. 
Ces démissions seront effectives 
en Avril 2018 lors de l’Assem-
blée Générale. Par conséquent, 
les candidatures sont attendues 
pour constituer un nouveau bu-
reau à cette date, faute de quoi, la 
commune dans sa totalité pour-
rait-être classée en réserve par le 
Préfet de Nouvelle-aquitaine.

SHUKOKAI - KARATÉ
La saison 2017/2018 pour la Team Martial Full Fighting nouvellement renommée :
• Une trentaine de licenciés, de tout âge dont certain font briller les couleurs de Cubzac 
• Lisa LAHITTE remporte la coipende France en boxe thaï.
• Lea LAHITTE remporte les championnats de zone Aquitaine et les plus jeunes Lea ROUSSEAU et Ingrid BAILLOT 
dont leur premier pas en championnat zone K1 et kickboxing en association avec IMPACTS AQUITAINE Bordeaux.
Des échanges avec les communes de Villenave d’Ornon en karaté contact et Bourg sur Gironde pour la boxe anglaise, 

anime ce premier semestre ! A suivre les résultats de ligue en full contact et multidisciplines...
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Pec - Parents d’élèves de Cubzac-les-Ponts
Suite à un changement géographique de notre ancien président, nous avons 
cette année une nouvelle présidente : Isabelle Bernadet. Notre bureau, exclu-

sivement féminin cette année, continue de communiquer : facebook, flyers, affichage et commu-
nication lors de la réunion de rentrée scolaire. Nous sommes repartis de zéro l’année dernière et 
avons réalisé un excellent bilan et pu fournir un don de 2000€ à l’école en fin d’année scolaire.

Les projets 2016 - 2017
• Octobre : Halloween Solidaire à la salle municipale en collaboration avec notre monde associatif.
• Novembre/Décembre : Opération cadeaux de Noël Décembre : Tenue d’un stand le week-end du 

Marché de Noël de la commune.
• Mars : Monsieur Carnaval avec sa parade et son embrasement au port.
• Mai : Vide grenier.
• Juin : Aide pour la Fete de l’école.
Et nous voilà partis pour une nouvelle année de projets et d’entreprises… pour toujours amé-
liorer le quotidien de nos enfants !!

Joyeux Cubzac
Association des retraités cubzacais

L’année 2017 a vu une modification du bureau, 
suite à la décision de Mme colette Leydet de re-
noncer à la présidence qu’elle a assuré depuis 6 
ans. Mme Lili Devézy, a accepté de prendre la suite 
et de poursuivre les actions entreprises.

• Présidente : Lili Devezy 05.57.43.92.38
• Secrétaire : Dominique Harmand 05.57.43.51.46
• Trésorière : Josette Arvouet 05.57.43.49.32
• Secrétaire adjointe : Josiane Latour
• Trésorière adjointe : Renée Debande

Le nouveau bureau de la PEC a été élu à l’unani-
mité. Alors de gauche à droite je vous présente : 

Jessica Jendaud : vice-présidente
Gaëlle Freynet : secrétaire

Isabelle Bernadet : présidente 
Angelina Davy : trésorière
Linda Pena : vice trésorière 

Nathalie Pierrot : vice-secrétaire

La vitalité du club ne se dément pas, malheu-
reusement, certains nous ont quittés cette 
année.
Nous enregistrons régulièrement de nou-
velles adhésions, notre effectif est toujours 
d’une centaine de personnes, des couples et 
des personnes seules, entre 55 et 93 ans pour 
notre doyenne. Tous viennent chercher au 
Joyeux Cubzac, l’occasion de rencontres, de 
voyages, d’amitié, de se retrouver ensemble 
pour passer d’agréables moments.

Nos activités traditionnelles réunissent le jeu-
di après-midi en alternance, les amateurs de 
petit loto avec collation, les jeux de cartes ou 
jeux de société.

Trois repas conviviaux, élaborés par un trai-
teur, un banquet annuel fin novembre avec 
animation musicale et exposition des œuvres 
de nos doigts de fée ainsi que la traditionnelle 
galette des rois après l’assemblée générale et 
le conseil d’administration en janvier.

Un professeur de gymnastique diplômé, as-
sure le mardi et le vendredi matin, de 9 à 10h, 
des cours de gym douce appropriés à nos arti-
culations dans une bonne ambiance.

Nos sorties en 2016-2017
• Une belle journée au music-hall de Bergerac

• Angoulême, la cité de la BD- Vianne souf-
fleur de verre 

• Le Marais Poitevin en voyage surprise
• Une semaine à Trégunc, le Finistère et ses 

joyaux

Pour 2018
• Le Mas d’Agenais, repas avec animation (Lot 

et Garonne)
• Les Landes, la réserve naturelle du courant 

d’Huchet
• Une semaine à Carry le Rouet et ses mer-

veilles Provençales.

Il est important de souligner que l’implica-
tion des bénévoles pour différentes tâches, 
en particulier pour l’organisation des lotos, la 
mise en place des tables et chaises à chaque 
manifestation, la confection de savoureuses 
pâtisseries ou d’amuse-bouche, la vente des 
ouvrages réalisés par des dames talentueuses, 
permettent au club notamment de prendre 
en charge une partie du coût des sorties et 
voyages pour atténuer la participation de 
chacun. Nous remercions tous les Cubzacais 
qui par leurs achats, lors de l’expo-vente et le 
Noël Cubzacais y contribuent.

      La présidente Lili DEVEZY
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La Gymnastique Volontaire à Cubzac
La gymnastique volontaire de Cubzac est un club de sport ouvert à 
tous, aux  sportifs et aux personnes qui n’ont pas fait de sport de-
puis longtemps et qui souhaitent s’y remettre au sein d’un groupe 
dynamique, sans esprit de compétition ou de performance. Chacun 
vit son heure de sport selon ses moyens physiques.

Notre club s’inscrit aussi dans une volonté de proposer une activité 
sportive de proximité, accessible à tous et près de chez eux. Nous 
en voulons pour preuve, le succès remporté par le stage de Fit-Yoga 
organisé au mois de mars 2017 auprès des habitantes des communes 
voisines.

Pour conclure, n’oublions pas que la pratique sportive d’intensité 
modérée mais régulière est plus énergisante que fatigante. C’est un 
excellent moyen de combattre les difficultés et les tensions de la vie 
quotidienne. Nos deux animatrices l’ont bien compris et savent nous 
accompagner avec tout leur savoir-faire et leur professionnalisme.

Si vous voulez nous rejoindre, vous pouvez assister à  deux séances 
gratuites  de découverte le mardi et le jeudi de 18 heures à 19 heures, 
à la salle municipale.

Pour vous renseigner : M.Colette Michely : 06 31 58 36 94 ou Lydia Richard : 07 85 87 41 48

Cubzac Country
Notre association existe depuis 5 ans et, 
comme son nom l’indique, elle a pour but l’ap-
prentissage et la pratique de la danse country.
Ne vous fiez pas aux apparences, vous allez 

faire travailler vos neurones et bouger votre corps. Tout cela dans 
une ambiance chaleureuse et sympathique afin d’oublier nos soucis 
quotidiens.

Chaque semaine, à la salle municipale, nous proposons des cours de 
différents niveaux :
•  le mardi à 19h10 pour les débutants
•  et à 20h15 pour les novices/inter.

N’hésitez plus et venez nous rejoindre, les 1er cours sont gratuits.

Nous avons organisé un réveillon du nouvel an 2016/2017 avec 150 
entrées, une grande fierté pour le club.

Pour mettre en pratique les danses apprises, nous organisons des 
bals dans l’année qui sont bien évidemment ouverts à tous :

•  Le dimanche 21 janvier 2018 à partir de 14h30 : ce bal sera animé 
par le duo Leslie et Stéphane Ryan, musiciens et chanteurs bien 
connus dans la région par les amateurs de country.

•  Le samedi 12 mai 2018 à partir de 20h30.  

Si vous souhaitez nous rejoindre, vous pouvez contacter Francis 
Gausselan, président de l’association, au : 06 10 40 14 73.

Le bureau :
Président : Francis Gausselan
Trésorière : Claudine Gausselan
Secrétaire : Isabelle Picotin
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Comité des fêtes
Dans une ambiance familiale et chaleureuse, Cyril Chérigny, président du comité des fêtes de Cubzac, 
organise avec toute son équipe, diverses manifestations tout au long de l’année : 
• 2 vide-greniers, un 

en avril et l’autre au 
port pour la fête lo-
cale, fin août.

• Nouveau, cette an-
née, le 15 mai, le mar-
ché aux fleurs et du 
terroir a remporté un 
beau succès avec des 
exposants de qualité. 
Il sera reconduit l’an-
née prochaine (le 13 
mai).

• La fête locale avec 
une belle édition 2017 

En plus du vide-grenier, 
de nombreuses anima-
tions étaient proposées 
aux visiteurs : ball-trap, 
concours de pétanque, 
exposition de véhi-
cules anciens, tir à l’arc 
et, comme chaque 
année, la fête foraine, 
le marché gourmand 
qui a attiré près de 400 
convives, la descente 
aux flambeaux avec les 
enfants avant un ma-
gnifique feu d’artifice 
tiré sur la Dordogne. 

« Un grand merci au club 
nautique de Plagne qui 
a offert des balades en 
bateau à voile ou à mo-
teur. »

Tous unis pour 
le Téléthon
Sous l’égide du comité 
des fêtes, le téléthon 
2017 a rassemblé le CCAS et plusieurs associations de la commune autour d’une grande journée d’animation. Le 9 novembre dernier, de 6 heures 
à 18 heures, le comité des fêtes a ainsi proposé un défi « 12 heures à vélo » sur home-trainer tandis que le Conseil Municipal des Jeunes organisait 
un cross dans le parc de la mairie et que le club de gym invitait à une randonnée pédestre dans les rues et autour de la commune. Des animations 
dont tous les bénéfices ont été reversés à l’Association française contre les myopathies (AFM).

« Nous intervenons aussi en renfort logistique pour la fête de la musique et pour le marché de Noël, souligne Cyril Chérigny. Je remercie toute l’équipe du 
comité des fêtes, aujourd’hui bien structurée (la plupart des bénévoles ont en charge une activité ou une mission), motivée et efficace. Grâce à elle, nous 
pouvons offrir aux Cubzacais d’agréables moments de partage et de festivités. » 
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Sauvons Cubzac
L'année 2017 a été marquée par la célébration des 
10 ans de notre association.
Le 7 octobre, nous étions plus de 240 à nous retrouver dans une soirée festive pour 
fêter notre longévité et notre ténacité dans les actions qui nous guident au quoti-
dien, à savoir, la préservation d'un cadre de vie respectueux de l'environnement et 
de la tranquillité que nous sommes en droit d'attendre toutes et tous.

Tout au long de ces 10 ans d'existence, votre association a contribué (avec le soutien 
de la municipalité) :

• À  éviter un grand contournement autoroutier sur nos maisons et/ou nos terrains.

• À éviter un épandage de boues nocives sur des terres agricoles.

• À éviter l’installation d'une antenne téléphonique à proximité des habitations et 
de notre école.

• À faire en sorte que le chantier de la LGV apporte le moins de nuisances possibles 
et, finalement, moins de désagréments que ce que nous pouvions craindre.

• À lutter pour préserver un bureau de poste sur Cubzac.

• À lutter contre l'implantation d'un parking de 500 camions derrière l'aire de L'Es-
talot sur les deux communes, de St-André et de Cubzac, le tout, à proximité des 
habitations.

Nous sommes toujours mobilisés contre ce parking même si des bruits courent que 
ce projet serait abandonné. Nous attendons des écrits officiels sur cet abandon, sans 
quoi, pour nous, ce projet nous menace toujours.

Restons mobilisés !! Seule notre volonté commune et rassemblée fera échouer ce projet qui me-
nace notre cadre de vie !
Nous somment également, en train de travailler sur des études du bruit généré par les trains TGV. Nous constatons, tout comme vous, de 
grandes nuisances sonores.
Nous participerons financièrement et physiquement, avec les municipalités, notamment, de Cubzac et de St André, à une étude sonore 
réalisée par un organisme agréé et autonome ;

Au nom du bureau de l'Association Sauvons Cubzac, je vous présente, à toutes et tous, mes meilleurs vœux de santé, de bonheur et de 
bien vivre.

Le Président, Vincent RAYNAL.

Contact : 
vincentraynal33@gmail.com, 07 69 07 27 03
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Amicale laïque
L’Amicale Laïque existe depuis 65 ans et a vu 
évoluer ses activités au fil des ans. Elle regroupe 
aujourd’hui 11 sections culturelles et sportives 
pour enfants et adultes.

Les enfants peuvent s’épanouir à la danse, au cirqu’éveil, à la chorale 
et au théâtre.
Pour les adultes, nous proposons :
• la peinture pour ceux qui veulent explorer et développer leur sens 

artistique,
• la chorale pour se faire la voix et donner du plaisir,
• l’anglais pour s’évader à la découverte d’autres cultures,
• le théâtre pour le dépassement de soi, le partage et surtout la bonne humeur,
• la danse pour s’exprimer sur des chorégraphies contemporaines,
• les variétés pour se divertir au travers de sketches,
• la gym douce pour une remise en forme efficace,
• l’aéro-latino pour travailler musculation et  cardio au son de musiques endiablées.
Sans oublier la couture où les petites mains s’affèrent à confectionner les costumes de la 
danse et autres spectacles.

« J’ai repris avec plaisir la présidence de l’Amicale Laïque au mois de septembre, indique Annie 
Chauvignat, la nouvelle présidente. Toute l’équipe de bénévoles est là pour m’assister, au sein 
du bureau et des différentes sections, en donnant de leur temps et de leur bonne volonté. Pour le 
théâtre enfants, nous avons accueilli Laëtitia Lussaut comme responsable en remplacement de 
Daniel Chauvignat. Au cirqu’éveil Isabelle Verdier remplace Sylvie Thibaud. Je tiens à remercier 
tous ces bénévoles car sans eux l’Amicale Laïque ne fonctionnerait pas. »

Toutes les activités de l’Amicale Laïque sont encadrées par des animateurs professionnels, 
sauf le théâtre et les variétés.

Nos manifestations 2018
• Loto le 7 Janvier
• Théâtre adultes les 21 et 22 avril
• Concert Mélodia le 2 juin à l’Eglise
• Spectacle des enfants (cirque et théâtre) le 3 juin
• Gala de danse le 9 juin
• Expo peinture les 16 et 17 juin

N’hésitez pas à venir nous rejoindre et à assister à nos spectacles dans la convi-
vialité, le partage et la bonne humeur.
Pour tous renseignements :
• un seul numéro : 06 28 25 65 94
• une seule adresse : amicalelaiquecubzac@gmail.com

Association des pêcheurs
L’année 2017 a été marquée par la poursuite de nos 
activités tournées vers la pêche et la rivière qui se 
poursuivent tout au long de l’année par des ren-
contres régulières à l’occasion de tournois de belotte.
Plusieurs nouveaux adhérents nous ont rejoints.
Nous avons également participé à l’opération « oc-
tobre rose » menée par le CCAS de la commune le 30 
septembre et le 1er octobre en réalisant dans notre 
local situé au port, une exposition sur la pêche avec 
de nombreuses photos et matériels anciens.
Cette exposition fut l’occasion de faire découvrir la 
pêche ancestrale du « créac » (esturgeon) avec la production de caviar jusqu’aux années 1970, la fabrication des filets de pêche et bien en-
tendu la pêche et la cuisine de la lamproie.
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Football
Les saisons se suivent et 
ne se ressemblent pas…

Formé d’anciens et de nou-
veaux dirigeants, c’est ainsi que 
le Comité Directeur constitué et 
élu lors de l’Assemblée Géné-
rale de fin de saison 2016-2017, 
a débuté sa mission, en s’ap-
puyant sur l’aide et la fiabilité 
de ses 21 dirigeants bénévoles, 
membres du bureau, qu’ils 
soient éducateurs, respon-
sables des achats-sponsors ou 
responsables du comité d’orga-
nisation.

18 éducateurs, couvrant nos ca-
tégories U7 à FootLoisirs, et offi-
ciant au quotidien afin de gérer 
et accompagner au mieux 
• les 97 licenciés joueurs Football d’Animation (hors effectif entente),
• et les 47 licenciés joueurs Séniors / FootLoisirs.

Toujours, dans la continuité de la saison précédente qui avait vu naître la création d’une 
entente supplémentaire avec le club de Saint Laurent d’Arce / Saint Gervais, pour la ca-
tégorie U11, cette saison 2017-2018 voit son entente s’agrandir une nouvelle fois avec 
ce même club, par la création d’une équipe U16 Ligue, et par la mutualisation de nos 
licenciés joueurs U18, portant désormais notre entente sur cinq catégories différentes 
(U11 à U18).

Cette mise en commun de nos effectifs (joueurs ou éducateurs), ce partage de nos ins-
tallations permet, d’optimiser les conditions sportives dans lesquelles nos licenciés évo-
luent, d’appréhender et découvrir des niveaux footballistiques différents, pouvant les 
mener « plus haut ». Il permet aussi d’envisager l’avenir de notre club, afin de maintenir 
une pérennité et une sérénité de notre pratique au sein de notre commune, au vu des 
effets « étouffants » engendrés par les fusions des hautes instances sportives régionales, 
laissant peu de place aux clubs « modestes », tel que peut l’être le nôtre.

À ce titre, j’en profite pour remercier nos licenciés et parents de licenciés pour leur fidélité 
portée à notre club, depuis de nombreuses années pour certains.

Je remercie également l’ensemble de nos dirigeants et bénévoles pour leur investisse-
ment auprès de nos équipes, sans oublier la municipalité et ses agents qui nous accom-
pagnent tout au long de nos saisons, en veillant à la qualité de nos installations et au bon 
fonctionnement de nos équipements.

Bérénice FARDEAU, Président du F.C.C.P.

Tennis 
Depuis septembre 2017, Jacques Michely a 
passé le témoin de la Présidence du club à Do-
minique Pilon mais est resté membre du bu-
reau. Angélique Lachaise a quant à elle quitté 

le bureau après plusieurs années d’engagement.

Merci à eux pour leur investissement présent et passé auprès des adhérents et 
bonne année sportive à toutes et tous. 

Pétanque Cubzacaise
Président d'honneur : Christian Capdebos ; Président : Laurent 
Monier ; Vice présidente : Carine Benne ; Trésorière : Patricia 
Barbé ; Trésorier adjoint : Aymeric Vaincot ; Secrétaire : Ber-
nard Soteras ; Secrétaire adjoint : Dominique Bonnet

En 2017 le club comptait 48 licenciés soit 15 de plus 
que l'an passé. Grâce à leur engagement dans de 
nombreuses qualifications et concours la Pétanque 
cubzacaise a été très bien représentée à l'extérieur, 
en Gironde et 
dans la Nouvelle 
Aquitaine.
En Pétanque une 
équipe s'est qua-
lifiée au cham-
pionnat territo-
rial Promotion.
L’équipe de 1re di-
vision, pour sa première année 
dans cette division a obtenu le titre de Vice-Cham-
pionne de Gironde.
En Jeu provençal très bonne représentation du club 
dans les qualifications avec des résultats méritoires. 
Notamment gagnant de la finale de Consolation à 
Bassens, du Grand prix de la ville de Cubzac organisé 
par le club et du Grand prix de la ville de Ludon.
Félicitations à tous nos joueurs.
Les 3 lotos, les concours et le vide grenier se sont 
très bien déroulés et ont permis de contribuer 
aux besoins financiers, tenues, déplacements des 
joueurs, etc...
Toutes ces manifestations ont eu lieu grâce à l'enga-
gement des bénévoles licenciés ou sympathisants.
Le club remercie toutes ces personnes sans qui rien 
ne serait possible.

Nos manifestations 2018
• Lotos : 28 janvier, 25 février, 25 mars à 15h00
• Vide grenier : 3 Juin
• Concours pétanque  : 19 Mai
• Concours Souvenir Michel Bordas : 5 Mai

• Concours Fête Locale : 24 Août nocturne, 25 
Août matin et après-midi

• Provençale : Grand prix de la ville de Cubzac : 
29 Septembre  

Sans oublier : entrainement Pétanque et Jeu 
provençal tous les vendredis à 14h30
Vous souhaitez intégrer le club ou obtenir 
des renseignements, contactez notre pré-
sident Laurent Monier au 0624128710 ou re-
joignez-nous sur notre site internet : http://
petanquecubzacaise.jimdo.com






